

PRECIO.

En toda la isla
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Noticias Estrasgeras.

De «La Crónica de Cataluña:»

Acaha de tener lugar en la Cámara de los comunes de Inglaterra una discusion que no, por ser estraña á la política, deja de ofrecer interés, y que ha parecido tan importante al gobierno que ha dado ocasion á que el presidente del Consejo de ministros pronunciase un gran discurso. Se trataba de un asunto eclesiástico, materia que, como es sabido interesa siempre en la religiosa Inglaterra. Mister Cowper Temple pedia que se hiciese pasar á la segunda lectura un proyecto de ley, que presentó ya el año pasado, en el cual se pedia que un pastor perteneciente á la Iglesia establecida, es decir, á la religion del Estado, pudiese, con consentimiento de sus parroquianos, permitir, cuando lo creyese conveniente, que ocupase el púlpito cualquier eclesiástico perteneciente á una secta disidente, y hasta á los legos á quienes con ello piadoso pudiere, en algunas ocasiones, estimular á hacer oír la palabra evangélica. Una mocion de esta naturaleza parecia impropia seguramente en nuestro país, porque no creemos que haya habido, ni haya en lo sucesivo ningun cura que pueda pensar, por ejemplo, en permitir que ocupe el pulpito un protestante; pero, por lo visto, entre el clero protestante inglés no debe ser así, pues de otro modo no tendria objeto tal demanda. Sea, empero, de esto lo que quiera la proposicion de mister Cowper Temple ha encontrado fervientes adversarios, y, sobre todo, quien la combatió con una energía estraordinaria fué mister Gladstone, obteniendo que fuese rechazada por 199 votos contra 53.

Era imposible que la votacion tuviese otro resultado, visto el espíritu que en el pueblo inglés reina en materia de religion, y el apego de la generalidad á la establecida como religion del Estado; pero no deja de ser curioso examinar los fundamentos en que mister Cowper Temple y los que participan de sus ideas en este punto, se apoyaban para defender eso que, á primera vista, parece estraordinario, y que nosotros los católicos no podemos concebir.

Mister Hughes, que fué uno de los que sostuvieron el pensamiento de mister Cowper Temple, presentó consideraciones que, no puede menos de reconocerse, son de alta gravedad en un país como en Inglaterra. Hizo valer que esa costumbre estableceria relaciones de buena hermandad entre todas las comunicaciones cristianas y uniria todas las fuerzas de la fé en una cruzada contra los ateos y materialistas. Además, tratándose de un país en que la religion está bajo la independendencia del Estado. Mister Hughes creia que la cámara tenia plenos poderes para realizarla y que faltaria á su deber, si se negaba á ello.

La argumentacion de mister Hughes hizo saltar á mister Gladstone y negó á la Cámara el derecho de ocuparse de los asuntos eclesiásticos; y apoyándose en precedentes demostró que era uso y costumbre dejar á la corona la iniciativa de las medidas que toquen á la disciplina, á la doctrina ó á la prosperidad de la iglesia.

Como hemos dicho, la mocion de mister Cowper

Temple fué desechada; pero eso no fué obstáculo para que al dia siguiente se presentase otra que, si no tenia relacion directa con ella, tendia al mismo objeto, al desprestigio de la Iglesia oficial. Mister Mall fué el autor de dicha proposicion; en ella se pedia sencillamente que «se suprimiese la Iglesia protestante en Inglaterra.»

El telégrama que da esa noticia no dice con que religion se iba á sustituir ó si la pretension del proponente se reduciria á que el Estado no tuviese religion; que no hubiese religion oficial, considerándose todas como iguales ante el Estado. El voto de la cámara contra esa proposicion ha sido mas decisivo, si cabe, que contra la de mister Cowper Temple: fué desechada por 356 votos contra 64.

El viaje del emperador Guillermo á Viena, que todos los periódicos de Berlin, incluso los oficiosos, señalaban para fines de este mes no tendrá lugar, segun la «Gaceta de la Cruz», hasta el 8 ó 10 de junio. La causa de ese retardo parece ser lallegada del Shah de Persia á Berlin, en cuya capital debe residir los primeros dias de junio. Despues de la partida del Shah, será cuando el emperador de Alemania irá á visitar la esposicion. En este viaje acompañará á Su Magestad la emperatriz.

Las discusiones del parlamento italiano en las cuestiones de arreglo de las comunidades religiosas, presentan un aspecto de los mas satisfactorios para el gobierno. El baron Ricasoli ha elogiado altamente el espíritu liberal, conciliador y de justicia de que está animado el gobierno, demostrando que solamente los que, por una ceguedad inconcebible, quieren atraer sobre Italia dificultades que pueden comprometer las conquistas realizadas, ó los ambiciosos descontentos que quieren y esperan medrar con las perturbaciones, son los que se pueden oponer á un proyecto que, consagrando un principio, reconoce derechos legítimos que nadie tiene mas interés que Italia en respetar. Despues de ese discurso y una declaracion del señor Lanza de que el ministerio mantiene las escepciones presentadas á la ley de comunidades religiosas del reino en lo que se refiere á algunas de Roma y de admitir las modificaciones que no se opongan á ellas, ha sido votada la primera parte del artículo fijando en principio las escepciones; la segunda parte del artículo que hace estensivas á Roma las leyes sobre comunidades religiosas fué aprobada por 399 votos contra 7, habiendo habido únicamente 15 abstenciones.

La mayor dificultad está pues vencida; la ley del reino sobre conventos se aplicará á Roma; pero con las escepciones que el gobierno ha propuesto. Siendo como eran esas escepciones, el pretexto de las agitaciones que se intentaron dias pasados en diferentes ciudades, y viendo que son votadas por la cámara, no les queda ya á los demagogos otro recurso que gritar contra la cámara, como gritaban contra el ministerio. Es regular que se callen por ahora al menos; la actitud del gobierno y de la generalidad de la poblacion les habrá convencido de que han errado el golpe.

Esta vez parece que va de veras. Al ver los primeros pasos de los conservadores de la Asamblea francesa, se diria que están decididos á jugar el to-

do por el todo, y que no se contentarán como hasta ahora, con simples promesas ni con medias satisfacciones.

Mr. Thiers, seguramente, para distraer la atencion del público y hacer retirar á los conservadores la interpelacion, hizo que se presentasen á la Asamblea los proyectos de organizacion constitucional, basados en principios bastante conservadores pero que tenian por objeto el establecimiento definitivo de la república.

De esta manera pensaba, por una parte, atraerse á los conservadores y por otra á los republicanos. A los primeros porque no podian rechazar la formacion de una segunda cámara, ni la forma de elegir al presidente de la república; á los segundos asegurándoles la instalacion definitiva de esta clase de gobierno; pero sus esperanzas no se han realizado.

Los republicanos no quieren reconocer en la Asamblea el poder constituyente; los conservadores creen que lo primero que tienen que ventilar es, si Mr. Thiers entiende gobernar con los conservadores ó con los radicales. Para conseguir su objeto han presentado una proposicion firmada por 200 diputados, en la que piden que «Vista la gravedad de las circunstancias exigen que se ponga al frente de los negocios un ministerio conservador.» Al mismo tiempo se han negado á oír la lectura de los preceptos constitucionales del gobierno, lo cual es ya un voto de censura.

No se necesita discurrir mucho para convencerse de que, si la situacion era grave, es ya gravísima despues de esa determinacion de la Asamblea.

Noticias Nacionales.

Leemos en la «Justicia Federal»:»

«Urge, dice el diario intransigente, que la prensa ministerial tenga á bien responder á varias preguntas, y son las siguientes:

¿Es verdad que el secretario del general en jefe de nuestro ejército del Norte es un cuñado suyo?

¿Será verdad que ese cuñado del general en jefe es un faccioso declarado?

¿Será verdad que están comprometidos el ejército y la república?

¿Será verdad que esto se ha dicho á los gobernantes por un oficial del cuerpo de ingenieros?

Otras preguntas tenemos que hacer:

¿Es verdad que los alfonsinos están conspirando descaradamente en el Ferrol?

¿Es verdad que lo mismo se intenta en otros arsenales?

¿Es verdad que, cuando menos se piense, tendremos la segunda parte de la plaza de Toros?

¿Convendria á los gobernantes que un golpe borbónico distrajera al país de la revolucion federal?»

A continuacion de las anteriores preguntas escribe «El Imparcial» lo que sigue:

«En cuanto á convenir á los gobernantes que termine el «belen federativo», no puede ser. Sin la federal, ¿estarian apoderados del Poder ejecutivo? Y cuando concluya el «belen federativo», ¿qué van á hacer los ya para entónces ex-individuos del Poder ejecutivo? Irse nuevamente á los bancos de la oposicion, despues de haber quedado desprestigiados

por haber hecho en el poder todo lo que habian censurado—y aigo mas—en los demás partidos Pa...roso porvenir.

En cuanto á lo de la plaza de Toros y esa segunda parte de que habla el diario federalista, él sabrá lo que ha querido decir. En la plaza de Toros habia partidarios de la legalidad que fué atropellada por el gobierno. Y no vemos en qué pueda haber aplicacion de ese ejemplo.

Por lo demás, eso de que un general federalista sea ya tildado de sospechoso por reaccionario, es uno de los síntomas de la situacion, que á mas andar se desmorona,

Pero en fin, ¿qué será ello? Porque la «Justicia Federal» dice muy poco ó demasiado.»

No hay para qué hacer constar nuestra conformidad con las palabras de «El Imparcial», porque de ellas mismas se desprende.

Todavía «La Justicia Federal», en otro artículo, escribe estos párrafos, no menos graves que los trascritos anteriormente:

«¿Qué ocurre en el Norte?

¿Qué le pasa á nuestro ejército?

¿En dónde se meten los soldados que están á las órdenes del general Nouvilas?

¿Los batallones que van al Norte, caen en un pozo?

Es necesario, es indispensable que se haga luz en tan importantes asuntos.

Es necesario, es indispensable que «todos cumplamos con nuestros deberes;» que cese la justa alarma del público de Madrid y de otros muchos públicos de otras muchas importantes y populosas ciudades de España.

Los acontecimientos del Norte están dando pretexto para que por todas partes circulen recelos de traicion. Hay quien dice que ni Dorregaray sirve de buena fé los intereses carlistas, ni algunos altos jefes de nuestro ejército sirven de buena fé los intereses republicanos, sino que uno y otros están de acuerdo para llevar al último extremo las perturbaciones, y á la sombra de ellas favorecer los intereses del príncipe Alfonso.»

Por su parte nuestro apreciable colega «La República Democrática», despues de copiar á «La Justicia Federal», dice así:

«Graves son las preguntas de «La Justicia Federal», y mas aun sus observaciones.

Invadido al cabo el gobierno por la general alarma, concede ya al asunto toda la importancia que realmente ofrece, y se decide á interrogar al temido Nouvilas sobre su inaccion, sobre la inexplicable reconcentraci6n de tropas, y sobre otros muchos puntos bastante negros. El general no se desconcierta, y responde que el estado de indisciplina del ejército no se permitia conducirle á operaciones, y que ofrecia sério peligro el mantenerle dividido en columnas.

Grandemente preocuparon al gobierno estas salidas de su caudillo, y celebrados varios consejos, volvió el Sr. Figueras á conferenciar con el jefe catalan de los planes y los plazos escitándole á que viniera á Madrid para entenderse mejor, pero el general no cayó en el lazo, y alegó que tenia hechos sus preparativos para dar un golpe infalible y decisivo á las facciones antes de ocho dias. Viendo el prudente Figueras que si el general no es fuerte en achaques de guerra, lo es, y mucho, en los de conferencias á larga distancia, emprendió una hábil y cortés retirada, manifestándole que el gobierno sabe cuánto vale su general, á pesar de lo que en contrario asegure el vulgo.

Al transmitir al Consejo su desdichado presidente el éxito de la conferencia de que tanto fiaban, fué completo el abatimiento de los ministros; pero se resignaron al cabo, considerando que por su intole-

rancia se ha enagenado el gobierno la voluntad de los generales que podian sustituir en el mando al semi-rebelde Nouvilas, quien no pecando de improvisador en los propios asuntos, se hallará preparado y dispuesto á no dejarse arrancar el mando.

Esta es la crónica de lo ocurrido, bien poco agradable ciertamente. El gobierno comienza á espiar su yerro en la cuestion militar, y si no está demente, si no está ciego, comprenderá que debe poner inmediato y enérgico remedio al estado del ejército.

Mande al Norte oficiales que sean militares, lance de allí á la turba de aventureros que le infestan, releve incontinenti á Nouvilas, apto solo para disolver el ejército, como lo ha probado ya por desgracia: reaníme así, y por otros medios, el abatimiento de las tropas, ya bandona la terca puerilidad de mantener como sistema la indisciplina, que si satisface á un puñado de gritadores, produce en cambio las fatales consecuencias que están tocando el gobierno, el ejército y el país entero. Este es asunto de conciencia, no de partido.»

«La Epoca», periódico alfonsino, escribe tambien sobre lo que sucede en el Norte; hé aquí sus palabras:

«Continúan las mismas incertidumbres acerca de ocurrencias graves en el Norte. Las noticias que recibimos por diferentes conductos son tan graves y tan opuestas por sus diferentes tendencias, que no tenemos otro remedio que dejar que el tiempo las aclare y nos revele la verdad.

Indudablemente, algo pasa en el Norte que es grave, y allí mismo, en el estado de insubordinacion en que se encuentran los ánimos, cada uno pedirá lo que más pueda convenirle. El desconcierto es grande y la irritacion predomina en todas partes con mayor ó menor intensidad.

Lo que parece mas verosímil es que se ha pasado alguna caballería á las filas carlistas; que las tropas no disimulan su repugnancia á batirse; que se conspira allí para pedir las licencias; que á Nouvilas le llama el gobierno á Madrid á toda prisa, y que el general en jefe dice que no puede ó que no quiere.

Se dicen muchas cosas mas; pero ni conviene ni es prudente que las apuntemos, porque pueden ser imaginarias.»

De un artículo que bajo el título «En el Norte» dedica «El Imparcial» en su último número al mismo asunto que nos ocupa, tomamos lo que sigue:

«Con referencia á un alto funcionario, dicese que ayer medió entre los señores Figueras y Nouvilas el diálogo siguiente:

—«¿Qué pasa ahí? (En el Norte.)

—La insurreccion aumenta.

—¿Le conviene á V. venir á Madrid y que vaya otro?

—De ningun modo: antes de ocho dias habrá terminado esto.»

Un rumor mas. El gobierno, de una manera cortés é indirecta, pidió ayer su dimision al general, Nouvilas y este contestó que si queria destituirle destituyera.

En los círculos militares, sin embargo, se consideraba como indudable que del 28 al 30 se hallará en Madrid el general Nouvilas.

Y aquí hacemos alto, esperando que el tiempo venga á esclarecer lo que pasa en el Norte, ya que el gobierno no quiere ó no puede darlo á conocer.

Del periódico «La Quincena» que se publica en la Habana correspondiente al 30 de Abril último copiamos lo siguiente:

PROCLAMAS DE LA NUEVA AUTORIDAD.

«Soldados y Marineros:—Estais mereciendo bien

de la patria; y en nombre de esa patria querida, yo os saludo, os felicito y me felicito tambien de hallarme entre vosotros.

Antes de aportar á estas playas que nuestros padres descubrieron, que nuestros hermanos pueblan y que vosotros españolizais más y más con vuestra sangre generosa me ocupé de vuestra suerte; y asegurada está por el Gobierno de la República, que me ha investido de todas las facultades convenientes para que el verdadero mérito tenga la debida recompensa, como las penalidades y fatigas de una ruda y enérgica campaña, la justa compensacion.

Me propongo compartir con vosotros esas penalidades tan pronto y hasta donde el gobierno y administracion de esta provincia Española me lo permitan: soldado toda mi vida, entre vosotros se halla el puesto mas grato á mi corazon.

Un esfuerzo mas; pero enérgico, decisivo: un esfuerzo digno de los bravos hijos de la noble España, que un dia fué asombro del mundo, y nuestra mision se habrá cumplido.

Y al regresar á nuestros hogares (porque aun dentro de la patria misma hay una tierra sagrada que nos llama con predileccion) llevareis, con la íntima satisfaccion de haber cumplido como buenos, las bendiciones de nuestros hermanos de Cuba; los de la Península os recibirán en sus brazos envidiando vuestra gloria; y os contemplará orgulloso, por haberos mandado, vuestro general,—Cándido Pieltain.—Habana 19 de Abril de 1873.

Voluntarios no necesito atravesar el Atlántico para conocerlos y apreciarlos en todo lo que valeis; que mucho antes de atravesado le habian los ecos de vuestro patriotismo, de vuestra lealtad y de vuestros heroicos sacrificios en pró de la honra y de la integridad de la patria que nos es comun.

Cuento con vuestra eficaz cooperacion, para hacer que en un breve plazo renazca la paz y la ventura en este privilegiado suelo, á donde el génio de nuestros padres trajo la civilizacion, y en el cual plantó la enseña de la redencion universal.

Y cuento con vuestro apoyo, porque si españoles y leales sois, de español y de leal me precio, como tal he de obrar siempre, y no podréis menos de acordarme la ilimitada confianza que, de antemano y sin temor de arrepentirme, os concedo.

Unidos nuestros sentimientos como nuestros esfuerzos en una sola espiracion, menores serán las dificultades que al logro de tan noble fin oponer aun puede el genio fatídico de la discordia, si no es que, convencido de su impotencia y apreciando la diversidad de los tiempos, arroja de sí la tea con que asola todavía esta hermosa provincia de la España republicana.

Voluntarios: de vosotros; del valor y sufrimiento del Ejército y Marina, de la cooperacion de cuantos no abriguen pensamientos criminales, y de mi resuelta voluntad, lo esperó todo para el bien.

Si los ilusos que aun desgarran las entrañas de la patria, reconociendo su extravío vinieran á nosotros, saldríamos á recibirles en nuestros brazos como hermanos.

Empero si prefieren á este dulce título de nuestros enemigos, que hoy se dan, como á tales les combatiremos sin descanso, y el Dios de los ejércitos, concederá, no lo dudeis, una pronta y fácil victoria á la causa de España, que es á la vez de Cuba, como tambien de la justicia del derecho.—Cándido Pieltain.—Habana 19 de Abril de 1873.

General dimisionario.—El General Riquelme, jefe de operaciones del ejército del Centro y Oriente, llegó á esta Capital, procedente de Puerto-Príncipe é inmediatamente hizo dimision de su cargo, que le ha sido aceptada.

Correo del Juéves.

Montpeller 25 de mayo.

El «Messenger du Midi» publica en su alcance los siguientes telegramas:

«Paris 25 de mayo.—La «Republique française» dice: «Los republicanos franceses tienen el deber imperioso y absoluto de permanecer en la legalidad: cualquier ataque, el menor desorden sería la falta más imperdonable. Nos queda la acción legal. Entramos en la fase de la oposición regular y pacífica, pero desapiadada. Sabemos que la fuerza está de nuestra parte, y es preciso probarlo.»

El «Siccle» suplica al país que permanezca tranquilo, que no dé un paso inconsiderado, que no arroje un grito imprudente.

El «Corsaire» aconseja á todos los ciudadanos que acepten el ensayo del gobierno de la mayoría y no den con ninguna manifestación pretexto para medidas represivas reaccionarias.

El «Paris-Journal» aclama el advenimiento al poder del mariscal Mac-Mahon á quien califica de lealtad personificada y añade: «Bajo la custodia de esa espada sin mancha, solo los malos pueden temblar, todos los buenos están tranquilos.»

La fisonomía de París es hoy tranquila. La clase media y el comercio están satisfechos, los obreros indiferentes, y el ejército se muestra decidido y enérgico. La izquierda trata de cohonestar la tibieza de los obreros publicando un manifiesto lleno de moderación.

Es indudable que el mariscal Mac-Mahon vaciló mucho antes de aceptar la presidencia.

La proclama del mariscal Mac-Mahon ha producido buen efecto.

El nombramiento del mariscal Mac-Mahon ha sido recibido con entusiasmo por el ejército.

Las tropas han estado sobre las armas por precaución en los campamentos y en los cuarteles, pero no se teme ninguna tentativa, pues los mismos jefes radicales recomiendan con empeño la calma, haciendo observar que el mariscal Mac-Mahon ha sido nombrado presidente con las mismas condiciones legales en que se encontraba M. Thiers y que por consiguiente no peligra la república.

Se cree que la Asamblea no discutirá hasta el próximo invierno las leyes constitucionales.

M. Thiers saldrá mañana del palacio de la presidencia. Se cree que irá á pasar dos meses en Suiza ó en Italia.

El mariscal Mac-Mahon se hallaba ayer en la diputación de M. Thiers cuando fué á ofrecerle la presidencia la comisión de la Asamblea. El mariscal suplicó á M. Thiers que continuase en la presidencia al menos hasta la evacuación del territorio.

El mariscal Mac-Mahon ha aceptado la presidencia por adhesión al país. Esta elección inspira una confianza que por momentos es mayor.

Paris 25 de mayo.—El «Français» dice que el conde de Arnim en una reciente conversación ha manifestado explícitamente que la retirada de M. Thiers no ocasionaría tirantez alguna de relaciones diplomáticas entre Francia y Alemania.

Paris 25 de mayo.—El príncipe Napoleon ha recibido de sus amigos telegramas en que le anuncian que puede regresar á Francia.

Todos los cuerpos de ejército han recibido orden de formar una columna móvil, pero en ninguna parte hay síntomas de agitación.

Muchos diputados han enviado sus tarjetas al mariscal Mac-Mahon y muchos á M. Thiers.

Marsella 25 de mayo.—La revista de la guarni-

cion, anunciada hacía algunos días, se ha efectuado en medio de una inmensa multitud que ha dado gritos de ¡viva el ejército! y otros gritos aislados.»

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

Del «Diario de Barcelona.»

Paris 25 de mayo.

Hoy se constituirá el nuevo ministerio.

El mariscal Mac-Mahon ha enviado una circular á los prefectos.

Reina el orden en todas partes.

Versalles 25 de mayo.

El ministro del Interior ha dirigido á los prefectos el siguiente parte telegráfico:

«A consecuencia de las interpelaciones presentadas para pedir al gobierno que afirmase una política resueltamente conservadora, y á consecuencia de la orden del día motivada, adoptada por la Asamblea nacional, el presidente de la República ha creído conveniente acompañar en su retirada á los ministros que habían presentado su dimisión.

La Asamblea nacional, despues de haber oido esta determinación, ha nombrado al mariscal Mac-Mahon presidente de la República francesa, con arreglo á las leyes constitutivas del poder ejecutivo.

El mariscal Mac-Mahon ha dirigido á la Asamblea nacional la siguiente carta:

«Señores diputados: Obedezco á la voluntad de la Asamblea, depositaria de la soberanía nacional, aceptando el cargo de presidente de la república. Es una pesada responsabilidad impuesta á mi patriotismo; pero con la ayuda de Dios, la adhesión de nuestro ejército que será siempre el ejército de la ley, y el apoyo de todos los hombres honrados, continuaremos juntos la obra de la evacuación del territorio y del restablecimiento del orden moral en nuestro país.

Conservaremos la paz interior y los principios en que descansa la sociedad.

Os doy mi palabra de hombre honrado y de soldado.

Versalles 25 de mayo de 1873.

Mariscal Mac Mahon, *duque de Magenta.*»

El presidente de la república á los prefectos.

Por la confianza de la Asamblea nacional acabo de ser elevado á la presidencia de la república. No se afectará en lo más mínimo á las leyes existentes ni á las instituciones. Respondo del orden material, y cuento con vuestra vigilancia y con vuestra cooperación patriótica. Hoy se constituirá el ministerio.

El presidente de la república, Mariscal Mac Mahon, *duque de Magenta.*»

Paris 26 de mayo.

El «Diario oficial» anuncia que el nuevo Ministerio se compone del duque de Broglie, Negocios extranjeros; M. Ernoul, Justicia; M. Beulé, Interior; M. Magne, Hacienda; M. Dampierre, Marina; M. Batbie, Instrucción pública y cultos; M. Desseilligny, Obras públicas; M. Laboullerie, Comercio, y el general Cissev, Guerra interinamente. M. Pascual ha sido nombrado subsecretario del ministerio del Interior.

Las tropas estuvieron el sábado en los cuarteles como medida de precaución, pero ayer se levantó esta orden.

Paris 26.—Se ha leído en la Asamblea un mensaje del mariscal Mac-Mahon, en el que se espone el programa de su política. Dice que el gobierno será un ejecutor fiel de la ley y de la voluntad de la mayoría en las relaciones anteriores, que continuará la política de su predecesor y conservará la paz

con la reorganización del ejército. Con respecto á su política interior, ha dicho que será enérgicamente conservadora y pondrá al frente de los departamentos personas que hagan respetar las leyes.

Madrid 26 de mayo.

La «Gaceta» anuncia que unos voluntarios de las provincias Vascongadas se apoderaron de 34 acémilas que conducían raciones.

Ninguna noticia importante.

Vuelve á hablarse del próximo regreso del general Nouvilas á Madrid.

El señor Rivero ha aplazado la publicación de su manifiesto.

Dícese que ha habido un conflicto en Bilbao entre cazadores de Segorbe y francos de Nouvilas.

Se dice que el ministro de Gracia y Justicia ha salido para Logroño.

El gobernador de Cuba ha participado al gobierno que en cumplimiento de la orden que había recibido ha declarado libres de ocho á diez mil esclavos empadronados fuera de término.

Parece que se ha aplazado por algunos días la discusión en Consejo de ministros de la ley sobre elecciones en Cuba.

Los carlistas se apoderaron ayer en Escoriaza de la correspondencia procedente de Francia.

Se asegura que el señor Tutau está resuelto á disminuir considerablemente los intereses de la deuda imponiendo á dichos intereses una contribución que podría desaparecer cuando lo permita el estado del Tesoro. Se asegura igualmente que presentará á las Constituyentes unos presupuestos verdaderamente nivelados.

Dícese que el señor Ruiz Zorrilla ha escrito una carta haciendo declaraciones sobre su situación política antes de los sucesos que pueden desarrollarse en España.

Parece que el señor Sagasta ha declarado que el partido constitucional no está dispuesto á seguirle en caso de que aceptase ciertas soluciones.

Se atribuye al señor Tutau el proyecto de arrendar á la iniciativa particular ciertos servicios que corren hoy á cargo del Estado.

El «Mercantil Valenciano» publica los siguientes telegramas:

Madrid 26.—El general Maldonado, con la columna de su mando, ha llegado á Vera.

Nouvilas se encuentra en Echarri Aranaz, de donde pasará regularmente á los confines de la provincia de Logroño.

El subsecretario de Guerra, general Pierrad, ha presentado su dimisión.

Versalles 26 de mayo.

En la sesión de la Asamblea de hoy el duque de Broglie ha dicho que el nuevo ministerio no estará al servicio de ningún partido, pero que combatirá la revolución y el radicalismo donde quiera que los encuentre. El gobierno, ha dicho, está dispuesto á obedecer á la mayoría de la Asamblea.

M. de Calmon, prefecto del Sena, los prefectos de Argel, de Maine y Loira, y M. Lanfrey, ministro plenipotenciario en Berna han presentado su dimisión.

Cotización oficial de las Bolsas de Madrid, París y Londres del día 27 de mayo.

Madrid.—3 por 100, 17-80 y 50 —Exterior, 23-10 y 23-00.—Bonos del Tesoro, 63-50 y 62-00.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 35-00 y 34-00.

Paris.—3 por 100 francés, 56-40.—4 1/2 por 100 idem, 79-25.—Fondos españoles: Exterior 22.

Londres —Consolidados, 93 7/8.

Crónica Local.

Existe la costumbre entre algunos vecinos de esta ciudad de tener en las barandas del balcón, ventanas ó terrados, macetas, cajas de flores, yerbas y otras cosas sin que un fuerte defensivo les impida el caer. El viento que en todo el día de ayer sopló la dió de tal suerte contra una de estas macetas, que de lo alto de la ventana vino á dar á la calle. Esta es la de Adnover que es bastante transitada particularmente por la mañana por las personas que diariamente van á la compra; y si por aquellas de las suertes no cogió á ningun transeunte al momento de caer, muy probable hubiera sido que de encontrarlo le hubiese regalado algun chichon ó aplastado la cabeza.

Convendría que la Autoridad hiciera recordar el artículo 17 de las Ordenanzas municipales que habla sobre este punto, cual hemos visto lo ha verificado la primera autoridad del Continente; y evitaría de este modo el que haya que lamentar ninguna desgracia.

Segun hemos oido los buques de la Escuadra del Mediterráneo que actualmente existen fondeados en el puerto de Barcelona, están aguardando estos dias algunos fondos y al recibirlos olvidar aquellas aguas y venir á visitar las de nuestro puerto, añadiendo que probablemente se incorporará algun otro.

Lo celebramos.

Con el correo de ayer llegó á esta ciudad un jóven caballero negro que dice ser abogado y Cónsul de la Confederacion Norte-Americana de estas islas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Fernando rey de España.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario, en la Parroquia de Santa Maria.

Continúan los ejercicios del mes de Mayo en la parroquia Concepcion y S. Antonio.

En la parroquia Domingo próximo á las 5 1/2 de la mañana se dará principio á las Santas 40 horas, á las 7 habrá misa y comunión general.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

| Dias. | Baróm. á las 7 horas mañana. | Max. Termómetro centigrados. | Min | Higrómetro á las 9 de la mañana. | Pluviómetro en milímetros. | Serenidad. | Vientos á las 9 horas mañana. | Fuerza sobre un cuadrado en kilis. |
|-------|------------------------------|------------------------------|-----|----------------------------------|----------------------------|------------|-------------------------------|------------------------------------|
| 20 | 760.3 | 21.5 | 15. | 73 | 1. | 6 | N fresco | 9. |
| 21 | 762.2 | 18.2 | 13. | 55 | | 6 | » recio | 25. |

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 29.—10.20 mañana.

Recibido en Mahon 29.—12.38 mañana.

Ha habido varios pequeños encuentros desfavorables á los carlistas.

Se han verificado algunos nombramientos de Ministros togados del Supremo Consejo de Guerra.

Fabra.

Palma 28.—10.11 mañana.

Recibido en Mahon 28.—12.6 mañana.

Las facciones reunidas de Nindo y Dorregaray se dirigen á la provincia de Logroño. Se hallan concentradas las columnas para atacarlas. Es del todo inminente un encuentro serio.

Proyéctase un plan completo en el Ministerio de Hacienda para la circulacion verdadera de los presupuestos.

Consolidado 17.50

Anuncios.

Al público.

D. Celestino Martí, hijo de D. Cayetano, diamantisista, desde mucho tiempo acreditado en esta Ciudad, acaba de llegar con un gran surtido de joyería de las mejores fábricas del extranjero y del país como son pulseras, aderezos, medallones, collares, pendientes, sortijas, cruces, cadenas y todo lo perteneciente al arte de joyería, como igualmente un escogido surtido de diseños para construir aderezos de brillantes y diamantes con preciosos esmaltes, pudiendo asegurar al público mahonés que todos los objetos de que es portador, tanto en oro como en pedrería, es de lo mas fino y superior de lo que dicho arte se elabora siendo en un todo conforme á ley.

Dicho señor compra monedas de 5 y de dos duros de platina falsificadas; con la inteligencia que de no traerlas inutilizadas los vendedores á la presencia de éstos se inutilizarán con el objeto de que vean no es ningun fraude.

Para satisfaccion de las personas que deseen ver los mencionados objetos, ofrece pasar á domicilio.

Vive fonda de Horrach, calle del Castillo.

En la calle Portal de Mar n.º 20, hay para vender la cadena de hierro, molinete y todo el armazon de una noria, lo que se cederá á un precio módico.

GASEOSAS

Limonadas, Carbónicas y purgantes.

Las hay en la Botillería de PRATS, calle de la Arravaleta núm. 25, al precio de 7 reales vellon docena, devolviendo el envase. Tambien se encontrará en dicho establecimiento

Cerveza alemana superior,

á 10 reales vn. docena.

GRAN REBAJA. POR POCOS DIAS.

En la tienda de D. Gregorio Fernandez, calle del Castillo núm. 11, se venden telas de vestidos para Señora á 7 1/2 céntimos paimo; telas de algodón para pantalones á 8 céntimos, y de hilo á 9; pañuelos de batista á 8 1/2 y 12 céntimos, y de chaconá á 25 y 30 céntimos; percalinas á 3 y 3 y medio céntimos; córtes de pantalones á precios muy baratos y todos los demás géneros de última moda á precios baratísimos.

D. FRANCISCO PONS Y PONS.

DOCTOR EN LA FACULTAD DE MEDICINA Y CIRUJIA, desde el 1.º del proximo Junio recibirá todos los dias de 9 y media á 11 de la mañana y de 1 á 2 de la tarde á los enfermos que quieran honrarle con su confianza, en su casa habitacion Plaza de San Francisco núm. 13, Mahon.

ILUSTRACION ESPANOLA AMERICANA

PARA EL AÑO DE 1878.

Precios de suscripcion.

| EN MADRID. | | EN PROVINCIAS. | | EXTRANJERO. | |
|------------|------------|----------------|------------|-------------|------------|
| 1 año. | pesetas 35 | 1 año. | pesetas 40 | 1 año. | Francos 50 |
| 6 meses. | 18 | 6 meses. | 20 | 6 meses. | 26 |
| 3 meses. | 10 | 3 meses. | 11 | 3 meses. | 14 |

Siendo esta empresa la que publica hace 31 años «La Moda Elegante», hará el 25 por 100 de rebaja en el precio de «La Ilustracion Española y Americana» á los que se suscriban á ambas publicaciones.

Punto de suscripcion en Mahon: Imprenta de M. Parpal, Bastion 39.

Letras de cambio.

10 rs. VII. 100

Targetas de visita.

Calle del Bastion núm. 39, Imprenta

Suscripciones á toda clase

de obras y periódicos

Las admite el corresponsal en esta imprenta

B. Sintes.

Manual práctico de Aritmética del Sistema Decimal, compuesto por el señor don Antonio Sol y Roselló, ingeniero industrial y Fiel contraste de Pesos y Medidas de la provincia de las Baleares. 6 rs. vn. ejemplar.

Se admiten pedidos en esta Imprenta.